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肖鋼終下課 劉士余接棒
連續五任中證監主席皆出身商業銀行

香 港 文
匯報訊 據
韓國《朝鮮
日報》報
道，多名消
息人士 19
日透露稱，
朝鮮駐中國
遼寧省丹東
外交官廉哲
俊領事本月
7日舉辦了慶祝遠程導彈發射成功
的聚會，飲酒後在完全醉酒的狀態
下開車，發生交通事故，導致3名
中國人死亡。
丹東的一名消息人士當天透露

稱：「7日晚廉哲俊領事和朝鮮駐
中國丹東公館人員聚會，飲酒慶祝
導彈發射成功。此後酒駕越過中央
線，與出租車正面碰撞。」事故導
致中國出租車司機和乘客共3人死
亡。廉哲俊受傷，入住丹東市區醫
院，最近出院。據悉，廉哲俊的車
為奔馳SUV，但出租車是舊車型，
因此損毀嚴重。

需賠償150萬 強制下屬籌錢
丹東的其他消息人士透露稱：

「引發事故的廉哲俊面臨要向死者
每人賠償50萬元人民幣的民事賠
償。沒有籌錢方法的廉哲俊和他所
屬的丹東辦事處正在向下屬的貿易
派駐人員們強制籌錢，引發不
滿。」據悉，廉哲俊處於「無保
險」狀態。朝鮮駐中國的公館人員
月薪為400美元。為了節省6,000
元—8,000元人民幣的車輛保險費
用，很多人在沒加入保險的情況下
駕車。
該消息人士還稱：「有傳聞稱，

廉哲俊還未被朝鮮召回，因為他在平壤有相
當大的背景。」丹東的一位中國居民表示：
「朝鮮的核導彈挑釁引發丹東居民的不滿高
漲，在此情況下朝鮮外交官還酒駕出事。認
為無法坐視朝鮮不管的丹東居民正在增
加。」廉哲俊有很大可能因其身份能夠躲開
刑事處罰，這將讓當地居民不滿。
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劉士余（男，漢族）1961年11月出生，江蘇灌
雲人，1984年8月參加工作，清華大學水利工程
系水利水電工程專業學士，清華大學經濟管理學
院管理科學與工程專業碩士、技術經濟學博士，
研究員。

1987年至1996年先後工作於上海市經濟體制改
革辦公室、國家經濟體制改革委員會、中國建設
銀行。1996年至1998年任中國人民銀行銀行司助
理巡視員、副司長；1998年至2002年任中國人民
銀行銀行監管二司副司長、司長；2002年至2004
年任中國人民銀行辦公廳主任、黨委辦公室主
任；2004年7月任中國人民銀行黨委委員、行長
助理；2006年6月任中國人民銀行黨委委員、副
行長；2014年10月任中國農業銀行股份有限公司
黨委書記、執行董事候選人； 2014年12月任中
國農業銀行黨委書記、董事長；2016年2月任中
國證券監督管理委員會主席、黨委書記。

■資料來源：百度百科

劉士余水電出身

肖鋼任內創下多項A股紀錄
■2014年7月上證指數從2,000點一線起步，在
2015年6月12日昂揚衝上5,178點，在短短一
年時間裡走出繼2007年10月16日6,124點之
後的又一個牛市，不過這個牛市最終只享壽一
年。隨後，滬指從5,178點就此翻頭向下，在
幾個月的時間裡下探至2,844點。這段時間
裡，A股行情走勢如坐過山車般，堪稱史上最
為「刺激」。

■自滬深兩市實行漲跌停板制度至今近20年中，
上證指數共有16個交易日的單日跌幅超過
7%。而在肖鋼任內的3年時間裡，就「包攬」
了其中6次。

■在去年的股災時間裡，為了應對千股跌停、指
數跳水，上市公司不得不祭出增持大招、以證
金為首的國家隊也入場救市，因此掀起了史上
最大增持潮；而中國基金業協會也牽頭私募大
佬，史上首次發佈倡議書發聲最多。

■為了暫時性遏制股價非理性下跌，僅在去年7
月6日就有600多隻股票申請停牌，兩市停牌
股票個數一度超過千隻，也因此誕生了史上最
大停牌潮。

■在熔斷機制下，股市在今年開年首周創下了史
上最早收盤紀錄。在1月7日早間9點58分，
滬深300指數觸及7%閾值，全天交易時間僅為
15分鐘即提前收盤。

資料來源：每日經濟新聞

接近監管層人士透露，昨日上午10時，劉士余在證
監會正式赴任，而中組部同時前往宣佈了上述消

息。

劉多次出面澄清金改爭議
官方簡歷顯示，現年54歲的劉士余，為清華大學管理

學博士，他從上海市經濟體制改革辦公室開始其職業生
涯，相繼在國家經濟體制改革委員會、中國建設銀行等
工作，2006年6月，當時年僅45歲的劉士余就被任命為
中國人民銀行副行長。2014年10月，劉士余出任中國農
業銀行董事長至今。內地媒體認為，這意味着，劉士余
又是一位出身自商業銀行系統的證監會主席，而此前四

任證監會主席周小川、尚福林、郭樹清、肖鋼在任職前
分別曾在建行、農行、建行和中行擔任負責人。
關於劉士余，令市場人士印象深刻的是，在金融改革

遭遇爭議時，劉士余多次出面澄清，比如，關於前幾年
國有銀行賤賣論、近年對於互聯網金融的爭議，劉士余
都在不同場合給予回應，其態度是不退縮、不迴避。

肖任內A股經歷大起大落
肖鋼自2013年3月17日出任中國證監會黨委書記、主

席一職，至今不到3年。近期有關肖鋼請辭的消息屢次
傳出。英國路透社曾於今年1月18日晚間援引消息人士
稱，北京方面已經開始考慮撤換證監會主席肖鋼，而中

證監主席肖鋼也已提出辭職。但此消息發佈不久，中證
監即通過其官方網站否認了該消息，並稱已與路透社聯
繫，要求其更正。
肖鋼在任期間，A股市場經歷了大起大落，上證綜指

最高曾在2015年6月12日創下5,178點的最高點，之後
出現暴跌，幾經各方力量穩定市場，截至2月19日收
盤，滬指已跌至2,800點一線。
與此同時，有關證監會的諸多政策和自身管理也讓輿

論頗有微詞，包括史上「最短命政策」熔斷機制，證監
會內部也出現了包括副主席姚剛、主席助理張育軍、投
保局局長李量等多位重量級官員被查事件。
肖鋼曾在今年1月16日舉行的全國證券期貨監管工作

會議中坦言，股市異常波動充分反映了中國股市不成
熟，不成熟的交易者、不完備的交易制度、不完善的市
場體系、不適應的監管制度等，也充分暴露了證監會監
管有漏洞、監管不適應、監管不得力等問題。
針對肖鋼的去向，目前尚未公佈。

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）據新華社消息，中共中央日前決定，任命中國農業銀

行董事長劉士余為中國證監會黨委書記，免去肖鋼的中國證監會黨委書記職務。國務院決定，

任命劉士余為中國證監會主席，免去肖鋼的中國證監會主席職務。

香港文匯報訊 據《環球時報》報道，中國證監會
主席易帥，引發外國媒體普遍關注。《紐約時報》報
道稱，是熔斷機制帶來的巨大市場波動，「熔斷」了
肖鋼的仕途。但對於接替者而言，這無疑是一個燙手
的山芋。
英國《金融時報》評論稱，關於中國證監會主席肖

鋼「引咎辭職」的傳言，從新年「熔斷鬧劇」後就不
絕於耳，因為短短一年之內，A股市場經歷了改革
牛、瘋狂牛，以及之後的千股跌停，千股漲停再跌
停，千股停牌，千股跌停再漲停，7天4次熔斷，15分

鐘最短交易紀錄等等情況，讓投資者將許多情緒洩憤
於證監會。
美國《華爾街日報》則在19日晚就事先披露了劉士余
將接力肖鋼，擔任中國證監會主席這一消息，20日當天
得到證實。《華爾街日報》報道稱，自2013年3月接任
中國證監會主席以來，肖鋼將下台的傳言已出現5次，
早在2014年1月肖鋼接任證監會主席剛滿10個月時，就
有消息傳出他將出任國家安全委員會金融部委員。路透
社上個月甚至報道稱，肖鋼已請辭，中共領導也對其表
現極不滿意。

外媒：肖鋼仕途「熔斷」

■今年1月7日，早間開盤僅半小時，因觸發熔斷機制，
三大交易所暫停交易至收盤。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報
道）新年伊始，備受關注的北京新機場終
於進入實質性建設階段。北京城建集團與
北京建工集團日前分別公佈了各自中標的
北京新機場工程消息。據了解，北京新機
場航站樓計劃將於2019年7月建成；另一

方面，北京新機場最終將採用的是「海
星」設計方案，5座向外伸出的指廊與航
站樓主體組成了一個類似海星的圖案。

航站樓核心區造價64億
北京城建集團介紹，此次中標的新機場

航站樓及綜合換乘中心工程（核心區）總
建築面積約60萬平方米，造價63.9億元
（人民幣，下同），合同工期1,218日曆
天，計劃2019年7月15日竣工。據悉，航
站樓核心區是整個航站樓的主要功能區，
地下二層、地上五層。其中地下二層為高
速鐵路、地鐵和輕軌通道的咽喉區段，地
下一層為行李傳送通道、機電管廊系統和
預留的APM捷運通道，地上一層至五層為
進港、出港、票務、安檢、行李提取等功
能區。此外，新機場航站樓將首次有高速
鐵路在地下穿過，首次採用雙層出發雙層
到達設計，按照8度抗震設防要求。

3條軌道線將穿越中南指廊
另一方面，據北京建工集團透露，新機

場旅客航站樓除主體外，還建有東北、東
南、中南、西南、西北的五座指廊，與航
站樓主體組成了一個類似海星的圖案，總
面積30萬平方米，總造價32.7億元。據

介紹，這種放射狀的結構和佈局將在最小
化旅客轉機、接駁交通距離的同時增強整
個航站樓的連通性。屆時旅客僅需步行8
分鐘就可以抵達新機場的最遠端登機口。
北京建工集團表示，為確保2019年建
成通航，5座指廊將同時建設。其中，西
南、中南、東南3座指廊各長411米，西
北、東北兩條各長298米。5座指廊總長
度達1,829米，單體面積在4.6萬到10萬
平米之間。並且，京霸鐵路、新機場線、
R4線3條規劃軌道線將並行穿越中南指
廊。
據了解，北京新機場位於永定河北岸，

北京市大興區禮賢鎮、榆垡鎮和河北省廊
坊市廣陽區之間，北距天安門46公里，
西距京九鐵路4.3公里，南距永定河北岸
大堤1公里，與位於順義區的首都國際機
場相距68公里，總建築面積103萬平方
米，超過了首都國際機場T3航站樓，是
目前全球最大的機場航站樓。

京新機場採「海星方案」3年後落成

香港文匯報訊 據中新社報道，針對美
國日前對華卡客車輪胎產品發起反傾銷反
補貼（簡稱「雙反」）調查一事，中國商
務部貿易救濟調查局負責人昨日在此間指
出，中方對美方此舉表示「嚴重關切」。
美國時間19日，美國商務部發佈公

告，決定對原產於中國的進口卡車和公共
汽車輪胎發起雙反合併調查。
商務部貿易救濟調查局負責人就此發
表談話表示，美國商務部的立案決定缺

乏事實和法律依據，尤其是申請人資格
和產業代表性存在嚴重問題。該案由美
國的工會組織提出申請，美國國內一些
主要輪胎企業並不支持立案。同時，美
國內輪胎企業的生產經營和盈利狀況良
好。在這種情況下，美方仍然對上述產
品發起雙反調查，中方對此做法表示嚴
重關切。
上述負責人指出，自2007年開始，美

方已先後對原產於中國多個輪胎產品發起

貿易救濟調查並採取限制措施，給中國輪
胎產品對美正常出口造成嚴重阻礙，對中
國輪胎產業利益造成重大影響。中國輪胎
產業對此反應強烈。中國政府將密切關注
該案進展，堅決利用世貿組織規則維護中
國產業的正當權益。
上述負責人最後強調，中方一貫反對

濫用貿易救濟措施，希望美方審慎處理該
案，避免影響兩國相關產業的正常貿易與
良好合作。

美對華輪胎雙反調查 商務部表嚴重關切

■美國相關的雙反調查，對中國輪胎產業
利益造成重大影響。圖為中國一家輪胎
廠。 資料圖片

■朝鮮駐中國丹東外
交官廉哲俊 網上圖片

■北京新機場「海星方案」電腦模擬圖。 網上圖片

■中國證監會近年不少政策和自身管理讓輿論頗有微詞。 資料圖片

■劉士余 資料圖片

■肖鋼 資料圖片


